

# Un mois vu par Bernard Masset

## DÉLÉGUÉ GÉNÉRAL

Euralens (association créée en 2009 pour le développement de l'ancien bassin minier).

## PARCOURS

Né le 06/02/1945 à Lens. Directeur de cabinet de Pierre Mauroy de 1985 à 2008 après avoir été journaliste pendant 15 ans à La Voix du Nord et à Nord Matin. En 2008, il est directeur général adjoint en charge des grands projets régionaux au conseil régional.



Bernard Masset est le délégué général de l'association Euralens.

**Euralens.** « C'est une association dont le but est d'entraîner des modifications autour du Louvre-Lens. Pour valoriser des projets sur le territoire, nous avons créé le " label Euralens ". Il y avait 83 demandes de labellisation. Treize premiers projets ont déjà reçu le " label Euralens " en février dernier et une douzaine d'autres projets le recevront à l'automne. Les activités variées de ces projets sont liées au culturel, à l'événementiel, à l'hébergement... Le but est de créer à Lens le même effet produit par le musée Guggenheim à Bilbao en Espagne. Depuis l'ouverture du musée, nous avons reçu plus de visiteurs que prévu. Nous ne nous sommes pas trompés. C'était un pari d'ouvrir un musée dans

une ville qui n'avait aucune sensibilité culturelle. »

**La crise dans les pays d'Afrique.** « Il y a une radicalisation de la religion qui tente de s'imposer au pouvoir civil en Égypte et au Mali. Ce phénomène de soubresauts difficiles et laborieux donne conscience de l'intégrisme religieux aux peuples de ces différents pays. La démocratie peut s'installer dans ces pays. Les états peuvent exercer leur gestion démocratique. Je suis optimiste sur la façon dont les peuples finissent par se régir de manière démocratique. Les peuples ont besoin de la religion mais les états doivent se libérer de celle-ci. Ces peuples vont trouver un équilibre dans l'exercice

de la démocratie. »

**Les vacances de la douce France.** « Malgré les catastrophes ferroviaires, aériennes et les temps de crise, j'ai trouvé que les Français avaient le désir de se retrouver en vacances. J'ai passé mes vacances en Bourgogne et j'ai ressenti que les vacanciers souhaitaient sortir de la crise dure. Je crois que cette période de France en vacances est nécessaire pour annoncer un retour et une rentrée optimistes. C'est une étape positive après les mauvaises nouvelles et un certain abattement. »

Propos recueillis par Anne-Sophie Coisne Laurent